

# Unité pastorale Salon-Grans

## Saint Eugène de Mazenod



« Je voudrais fournir des missionnaires pour le monde entier »

**du 28 septembre au 11 octobre 20**



# La feuille

**Une nouvelle année pastorale s'ouvre** et le Seigneur nous attend pour nous envoyer porteurs de la bonne nouvelle au monde d'aujourd'hui.

-Une nouvelle année... et c'est peu dire ! Qui aurait dit il y a un an que nous serions dans les difficultés d'une pandémie mondiale qui dure toujours, bousculant nos habitudes, notre mode de vie, nos projets, d'une certaine manière notre avenir.

Ce temps de crise nous blesse et fragilise beaucoup d'entre nous. Mais il a eu aussi ses bons côtés : ceux de bousculer nos habitudes, notre confort, nos routines ; de retrouver l'essentiel, la fraternité, le souci des autres, leur bien passant peut-être avant le nôtre.

-Notre Eglise aussi immanquablement est touchée. Notre unité pastorale aussi. Que va-t-on pouvoir faire cette année, quel chemin, quelles propositions ? Difficile d'envisager des projets tant ce que l'on prévoit se trouve reporté ou annulé. Mais il faut demeurer confiants. Quand Jésus envoie ses disciples en mission, ce n'est pas par beau temps. C'est par temps de crise, de persécutions, de difficultés où tout projet semble compromis d'avance. Et pourtant les voilà sur les routes apportant la vie de Dieu.

Impossible pour nous de vivre une année blanche où la seule chose que nous pourrions faire serait de vivre le quotidien des sacrements, des groupes déjà constitués, mais sans plus. Ce qui n'est déjà pas si mal.

-Notre Unité pastorale va ainsi de se mettre en route avec plusieurs propositions : dès novembre, le lancement d'un parcours Alpha qui a de par le monde montré sa pertinence, son efficacité, ses fruits. Un parcours pour rencontrer le Christ, son Église. Pour aborder les grandes questions de la foi, de l'existence, de notre vie. Pour être accueillis par une communauté qui ouvre les portes du trésor qu'elle porte. J'espère que vous serez acteurs de cette aventure soit en la proposant à ceux qui sont loin de l'Église, soit en la vivant vous-même. Il y a toujours à se renouveler et à se convertir.

À partir de l'Avent, mais qui ira bien au-delà, la constitution de petits groupes de maisons autour de l'Évangile de la nouvelle année liturgique : St Marc. St Marc qui nous incitera à nous renouveler, à marcher avec le Christ, à être son disciple. Des petits groupes de maisons de 6-8, pour prier, partager, intercéder, avancer dans la vie avec Dieu. Une belle aventure aussi pour nous ressourcer.

Seront créées, au moins à Saint Laurent au début, des équipes d'accueils pour que les nouveaux, ceux qui vivent à la marge ou se sentent peu insérés, trouvent par cet accueil le visage bienveillant de la communauté chrétienne. Ce service est d'autant plus primordial en ce temps de masque et de distance. Nous verrons dans le temps à l'étendre plus largement aux autres clochers.

Un temps fort que nous aurons à vivre du 12 au 15 novembre est la visite pastorale de notre évêque. Il va ainsi vivre avec nous, nous visiter, nous encourager, découvrir ce que nous vivons et faisons vivre. Ce sera un beau moment, sûrement.

Nous avons dit au revoir à sœur Bernadette-Camille et sœur Maria des petites sœurs de Jésus. Nous allons dire au revoir au père Denis qui part à Aix pour une nouvelle mission. Que le Seigneur les bénisse. Nous les remercions de ce qu'ils ont fait pour nous.

Bienvenue à Joseph Berger notre séminariste, à toutes les familles, à ceux qui nous rejoignent et que nous avons à accueillir et à découvrir.

-L'unité pastorale se lance dans un grand travail de mailing permettant ainsi de pouvoir vous contacter rapidement en cas de besoin pour d'importantes nouvelles, des changements, des nouveautés ou pour tout simplement l'envoi de la feuille paroissiale. Ce moyen de communication nous manque cruellement. Faites bon accueil à cette proposition qui est à votre service.

**Père Richard Brunet, curé de Salon-Grans**

*Que le Seigneur de l'audace nous donne d'être des chrétiens courageux, engageants, responsables. Qu'il nous bénisse tous et qu'il bénisse notre année.*

# OFFICES ET INTENTIONS du 28/09 au 11 /10

Tous les rassemblements ont lieu dans le respect des règles sanitaires (port du masque obligatoire à partir de 11 ans) sous réserve de modifications ou annulation. Restez informés grâce au site de la paroisse.

Jour	Heures	Messes	Intentions	Activités
Lundi 28				
Mardi 29 <i>Sts Michel, Gabriel, Raphaël</i>	18h30	Saint-Laurent		20h30 Le grain de Sénevé, St-François
Mercredi 30	09h00	Saint-Michel		10h15-11h45 Catéchèse St-François 20h30 groupe des hommes, St-François
Jeudi 01 octobre <i>Ste Thérèse de l'enfant Jésus</i>	12h00	Viala Lacoste, pour les collégiens et lycéens		20h30 répétition ChorAleurs, St-François 20h30 lectio divina chapelle Bel-Air
Vendredi 02 <i>Saints Anges gardiens</i>	09h00	Saint-Benoît		
Samedi 03 <i>St Cyprien</i>	09h00 9h45-11h15	Messe à la Prison <b>Confessions</b>		
Samedi 03 octobre	18h00	Saint-Benoît	Gérald MARTINEZ ( †)	10h-11h30 Eveil à la foi, St-François 9h45-11h30 Nathanaël, St-François
Dimanche 04 octobre <b>Dimanche Tout Simplement</b>	09h00 10h30 11h00 11h15	Saint-Michel, tridentine Saint-Pierre, Grans Saint-Laurent Saint-Michel	Famille GUASCH ( †)	9h00 aumônerie des collégiens et des lycéens, St-François 9h30 catéchèse, salle Marie Rivier à la Présentation
Lundi 05				
Mardi 06	18h30	Saint-Laurent	<b>Messe des défunts</b>	20h30 Le grain de Sénevé, St-François
Mercredi 07 <i>Notre-Dame du Rosaire</i>	09h00	Saint-Michel		10h15-11h45 catéchèse St-François
Jeudi 08				20h30 répétition ChorAleurs, St-François 20h30 lectio divina chapelle Bel-Air
Vendredi 09	09h00	Saint-Benoît		18h30 St-François, réunion KT + parents et enfants demandant la 1ère communion
Samedi 10	09h00	Messe à la Prison		10h-12h catéchèse Grans
Samedi 10 octobre	18h00 18h30	Saint-Benoît St-Laurent		18h30 profession de foi et baptême des collégiens, St-Laurent
Dimanche 11 octobre	10h30 11h00 11h15	Saint-Pierre, Grans Saint-Laurent Saint-Michel	Jacques RONGEAT ( †)	11h00 1ère communion des collégiens, st-Laurent

## Prions pour nos défunts accompagnés depuis le 16 septembre

Marie-Madeleine BEQUE, Claude CABREL, Léon ARNAUD, Gisèle CLERGE,  
Joséphine PASSELAIGUE,

### Entourons de notre tendresse

#### les futurs baptisés

NAEVIA BAGARRY,  
MELODIE PEYRON,  
EMY CHAILLET,  
HUGO CHALAGIRAUC

### Futurs mariés, soyez bénis

CHRISTELLE BRAMINI ∞ ANGE GRIMALDI  
THIPHANIE GIBAUD ∞ LAURENT MARTIN  
CELINE MIGUEL ∞ ERIC CORTIAL  
STEPHANIE PAPETI ∞ GREGORY OLIVIER  
AURORE GRIMAUD ∞ VICTOR MARTEL

# LA FOI EN CHEMIN

## Pèlerinage « Laudato Si »

### l'écologie intégrale

Samedi 3 octobre 2020

Marcher autour d'Eyguieres avec Mgr Dufour,  
archevêque d'Aix et Arles

**Au programme :** Marche autour d'Eyguières, Partages et échanges d'initiatives pour la transition écologique, Témoignage de Ludovic de Labaubie, fondateur de l'Eco-Hameau solidaire Saint-François à Draguignan, Temps de prière, Méditation de l'encyclique du Pape « Laudato Si ».

**Mgr Dufour clôturera la journée par une bénédiction et un envoi en paroisses.**

Rendez-vous à 9h à côté du cimetière d'Eyguières, Retour vers 17h. Prévoir un pique-nique et de quoi marcher. Tarif : 10 € inscription nécessaire

**Renseignements :** [pelelaudatosi2020@gmail.com](mailto:pelelaudatosi2020@gmail.com)  
06.85.53.72.29

## POURQUOI FETER LES ARCHANGES ?

### POURQUOI FETER NOS ANGES GARDIENS ?

L'Église professe comme une « vérité de foi » leur existence, les anges sont des créatures purement spirituelles qui ont la capacité de voir et contempler Dieu en permanence. Doués d'intelligence et de liberté, ils peuvent servir Dieu ou le rejeter. Ainsi de Satan, l'ange déchu.

La tradition dénombre trois archanges fêtés le 29 septembre.

**Michel** est le chef des armées célestes.

**Gabriel** est le messager de Dieu.

**Raphaël** signifie « Dieu guérit », il guérit Tobie de sa cécité (Tb 11, 17).

### Et les anges gardiens ?

C'est un ange spécialement attaché à chacun d'entre nous, pour veiller sur nous et nous protéger. Leur existence est une vérité pour l'Église, qui les fête le 2 octobre.

Citons Matthieu (10,18) : « Gardez-vous de mépriser un seul de ces petits, car, je vous le dis, leurs anges dans les cieux voient sans cesse la face de mon Père qui est aux cieux. »

Le pape François les a comparés à un « compagnon de voyage ». Nous sommes encouragés à les prier et les remercier. d'après Gauthier Vaillant *in* lacroix.com

Une foi vivante en mouvement se rend compte des besoins de son Eglise !

L'église ne vit que de dons : don de foi, don de temps, don de bienveillance et d'accueil, don d'écoute, don d'argent.

**Votre don au denier** est essentiel pour assurer le traitement des prêtres de nos paroisses. Une enveloppe dans la boîte aux lettres de l'accueil.

Appli' téléphone: [appli-laquete.fr](http://appli-laquete.fr)

Sur ordinateur: [jedonnealeglise.fr](http://jedonnealeglise.fr)

## A L'ATTENTION DES PAROISSIENS SANS ORDINATEUR

L'équipe sacerdotale ainsi que l'équipe communication de la paroisse veulent assurer de leur attention particulière toutes les personnes sans ordinateur et sans compétences dans ce domaine compliqué. Elles vous demandent d'ors et déjà d'excuser la lenteur du travail entrepris.

Une action « carnet d'adresse et stylo » sera bientôt proposée à la sortie des messes ou au secrétariat. Si vous désirez être contactés et informés régulièrement par la paroisse il vous suffira alors d'écrire vos coordonnées sur une fiche papier.

## SAINT-MICHEL, ARCHANGE

Michel est le « Prince des anges » qui commande aux « armées célestes ». Il combat Lucifer lors de la rébellion des anges déchus (Ap 12, 7-12). Son nom signifie « Qui est comme Dieu ? » en hébreu, c'est lui qui prononce la sentence où Satan et ses anges furent expulsés du Ciel et jetés sur la Terre. Cet épisode symbolise la victoire du bien sur le mal, de l'humilité sur l'orgueil. Depuis, il veille avec ses troupes d'anges loyaux et empêche les légions démoniaques de submerger le monde. On l'invoque pour parer aux influences spirituelles néfastes, mais aussi pour toute situation de danger ou de combat. Il est invoqué dans la lutte contre le démon, particulièrement dans les prières d'exorcismes. On le voit le plus souvent représenté muni d'une épée, terrassant un dragon, un serpent ou un démon, comme c'est le cas dans l'église Saint-Michel de Salon.

Mais l'archange est aussi le peseur des âmes au jour du Jugement. Il guide celles-ci car il est chargé de les escorter dans l'au-delà. Il est alors représenté en ange du Jugement, pesant les âmes face à un démon qui tente de fausser la mesure. Il tient d'une main une balance, de l'autre, il tient le diable en respect. (Ancien Testament : Daniel 10,13 et Nouveau Testament : Lettre de Saint Jude 9 et Apocalypse 12,7)

# NOTRE PAROISSE

## SOCIETE DE SAINT VINCENT DE PAUL

Située au **GRENIER D'OZANAM zone de la Gandonne**

2 grandes activités y sont déployées. La vente à petit prix, ou le don, pour les plus démunis de vêtements, vaisselle, livres et meubles. L'aide et l'accueil des personnes en difficulté. Contact : 04 90 53 88 96  
La société collabore avec le CCAS, la MDS et les autres organismes de solidarité. Son action existe grâce à vous et à vos dons, c'est une chaîne humaine de partage. Y être bénévole, c'est agir en équipe pour faire reculer la pauvreté et la solitude. Venez voir.  
Pendant le confinement, une permanence téléphonique est restée ouverte, permettant d'apporter les aides nécessaires les plus urgentes.  
Puis, grâce au système « DRIVE » la remise de vêtements a pu reprendre. Enfin, depuis septembre le Grenier est de nouveau ouvert au public, le lundi et le jeudi matin.

*Nous célébrons une messe annuelle tous les 27 septembre, jour de la Saint Vincent de Paul, en prière avec toutes les sociétés vincentiennes du monde.*

**"Bonjour, je m'appelle Joseph Berger, j'ai 19ans.**

J'ai grandi à Ajaccio, ma ville natale, où une bonne partie de ma famille réside. J'habite actuellement au séminaire St Luc d'Aix-en-Provence, où j'étudie la philosophie, en première année de premier cycle. Quatrième d'une fratrie de 6 enfants, j'ai eu la joie de grandir dans une famille catholique pratiquante, où j'ai évolué dans ma foi, jusqu'au jour où j'ai décidé de rentrer au séminaire, ce qui m'a conduit à faire une année de propédeutique l'année dernière. Passionné de musique, et particulièrement de polyphonies, je joue de la guitare et j'apprends à jouer de l'orgue, car j'ai été nommé second organiste au séminaire cette année. Je profite de pouvoir m'exprimer ici pour vous remercier du fond du cœur de l'accueil que vous m'avez réservé, et je vous assure de mes prières chaque jour pour la belle communauté que vous formez, et dont j'ai la chance de faire partie pour au moins deux années. Aussi, je vous recommanderai de prier pour moi, si vous le voulez bien, ainsi que pour tout le séminaire St Luc et pour les vocations. Merci."

**FEUILLE PAROISSIALE DEMATERIALISEE** : pour la recevoir chaque quinzaine et recevoir les annonces des prêtres qui ne peuvent attendre le dimanche suivant, **inscrivez-vous à la lettre-info** ! Rendez-vous sur le site de la paroisse, page de garde et inscrivez-vous ! N'hésitez plus ! Restez informés.  
<http://paroissesalongrans.apps13.fr>

## DATES DE REPORT DES CELEBRATIONS N'AYANT PU AVOIR LIEU EN MAI/JUIN

**Confirmations des collégiens et des adultes : samedi 14 novembre 2020 à 18h30, à St-Laurent.**

**Professions de foi et Baptêmes des collégiens : samedi 10 octobre 2020 à 18h30, à St-Laurent**

**Premières communions des collégiens : dimanche 11 octobre 2020 à 11h00, à St-Laurent**

**Premières communions des primaires : dimanche 18 octobre 2020 à 11h00, à St-Laurent**

## BIENVENU AU GROUPE DE PRIERE « Grain de sénévé »

-Le groupe de prière « **Grain de sénévé** » vous invite chaque mardi (sauf pendant les vacances scolaires) à 20h30 dans la grande salle de Saint François (Covid oblige !). Pendant une heure environ, nous prenons le temps de louer le Seigneur, d'écouter Sa Parole, en nous laissant guider par Son Esprit-Saint. C'est aussi un temps fraternel où nous intercédons pour les intentions qui nous sont confiées et pour nos prêtres et nos paroisses. Vous y êtes vraiment les bienvenus, **à votre rythme** !  
Contact : Ayelle Martinot-Lagarde : 06 87 65 85 90  
-Une fois par mois, nous vivons une soirée « **Net For God** ». Comme pour les anciennes soirées FOI : prières, vidéo de formation, temps de partage et temps convivial.  
Renseignements : Miki et Denis Gariel : 06 33 87 34 23

## Notre paroisse se mobilise pour les plus fragiles.

En ces temps troublés, la question de l'isolement est vive. Dans la grande majorité des EHPAD et hôpitaux de France, les bénévoles de l'aumônerie et du Service Evangélique des Malades ne peuvent plus faire de visites. Comme les familles. Quentin Denoyelle, aumônier de l'hôpital propose d'aller à la rencontre des personnes fragiles, en demande de soutien, à l'hôpital, lien précieux avec les familles restées à l'extérieur. Avec les bénévoles il pourra les visiter à leur domicile.  
- Si vous souhaitez recevoir la visite de Quentin ou d'un membre de son équipe,  
- Si vous connaissez une personne seule ou en difficulté,  
- si votre cœur vous amène à vous pencher sur les plus fragiles et à vouloir rejoindre l'équipe de l'aumônerie ou du SEM,  
**Contactez Quentin Denoyelle au 06 33 95 37 34**

## Vous avez une question ? Accueil paroissial

Salon : 04.90.56.26.15 Du lundi au samedi matin de 9h00 à 11h30

Grans : 04 90 56 26 15 Permanence téléphonique jeudi 10h-11h30, mardi et vendredi 16h-18h

[accueilparoisse.salongrans@gmail.com](mailto:accueilparoisse.salongrans@gmail.com)